

México, D.F. 10 de Junio de 2010

DIP. NINFA CLARA SALINAS SADA
presidenta de la Comisión de
Medio Ambiente y Recursos
Naturales.

Entrevista concedida a los
medios de comunicación en el
Palacio Legislativo de San
Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, abundando un poco más acerca del tema precisamente de la creación de este grupo de trabajo.

RESPUESTA.- Si pues mira, considero de gran importancia que como Comisión de Medio Ambiente y sobre todo como país podamos acordar qué es lo más importante, ¿cuáles son las prioridades?, ¿cuáles son los riesgos? y ¿qué podemos prever para México en los próximos diez o veinte años?

Entonces con el ejemplo que acabamos de tener y con las consecuencias tan graves que se han notado en el Golfo, creo que es de suma importancia que se junte gente de todos los ámbitos, de las ONG'S, de las instituciones privadas, de la gente catedrática y de los mismos diputados para discutir qué plan tenemos que hacer y eso es lo que tenemos que determinar lo más rápido posible.

PREGUNTA.- ¿Había habido señalamientos de que México estaba en riesgo si no estaba siendo bien contenido el derrame, estados como Tabasco por ejemplo, en este caso?

RESPUESTA.- Sí, fijate que la información que tenemos hasta hoy es que está muy bien, está todavía contenido en el norte del Golfo de México y tenemos información de buena fuente de CONABIO, que no parece que pueda llegar acá el derrame, se está yendo principalmente a la zona de Florida y por la corriente que entra del Golfo se va a ir hacia allá y va a salir.

Sin embargo, lo importante es que podamos prever qué acciones vamos a tomar aquí en México para que no vaya a suceder algo similar en las excavaciones de plataformas profundas.

PREGUNTA.- ¿Habría la posibilidad de darle seguimiento a la situación de las plataformas petroleras en este país?, porque también están en condiciones, tenemos el caso por ejemplo de Usumacinta, cuando se hundió la plataforma.

RESPUESTA.- Claro, mira, yo creo que siempre estamos en posibilidad de mejorar, siempre tenemos oportunidades para hacer las cosas bien y sin embargo también les puedo decir que yo creo que PEMEX ha venido despeñando un gran trabajo.

Recientemente estuve ahí visitando las plataformas petroleras, ahí en Ciudad del Carmen, y me causó una gran impresión, creo que hay gente muy capacitada, creo que lo tienen altamente bien cuidado, pero sin duda siempre hay una oportunidad de mejora y creo que ellos están muy dispuestos a entrar en la discusión de qué se puede hacer y trabajar en conjunto para que podamos tener soluciones o simplemente prever esas acciones que tenemos que llevar a cabo para que no vaya a suceder una catástrofe.

PREGUNTA.- Diputada Salinas, una curiosidad, de su visita a las plataformas ¿no hubo alguna información sobre una posible toma en las instalaciones de PEMEX de Cuenca de Burgos que pudieran estar tomadas por elementos paramilitares?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera, no es la información que tengo, le digo, acabo de estar ahí recientemente, yo todo lo vi muy bien, veo personal altamente capacitado, veo gente que desde muy jovencita se está formando y eso creo que habla muy bien de que estamos dándoles a los jóvenes una carrera, que

estamos sobretodo una experiencia para que puedan tomar decisiones adecuadas.

Realmente es muy impresionante el trabajo que la gente hace en las plataformas cuando están allá y viven un huracán, la gente de verdad tiene que tomar acciones muy complicadas, pero antes que nada pues va la seguridad del medio ambiente y la protección de todos los que estamos aquí y yo creo que ellos están muy dispuestos para trabajar y ver qué medidas podemos tomar para que no vaya a suceder algo similar.

PREGUNTA.- Diputada, por último, perdón, hablando de las medidas, perdón, para tener un presupuesto con enfoque ambiental.

RESPUESTA.- Sí, eso es muy importante, lo que estamos tratando de lograr en la Comisión de Medio Ambiente es transparentar el presupuesto, transparentar los criterios, ser muy objetivo en qué tipo de proyectos se aceptan o no se aceptan y para esto estamos determinando que queremos invertir en infraestructura ambiental, en relleno sanitario, en ordenamiento territorial que son cosas, son acciones que nos permiten tener resultados de largo plazo, muy cortos que nos permiten proteger la salud de la gente, que nos permiten, por supuesto, una gestión mucho mejor de nuestro medio ambiente.

Por lo tanto, estamos aquí en esta Comisión proponiendo que por primera vez se haga de manera electrónica para que no exista tanto manejo humano, que no existan errores, que no exista esta parte en donde se hacen acuerdos entre personas y simplemente ahí está transparente para que cualquiera lo revise, la selección de proyectos asimismo se hará y en base a los criterios podremos saber qué proyectos son eficientes y que tiene la mayor posibilidad de éxito y no estar destinado recursos a proyectos que no van a suceder o que vayan a tener un subejercicio.

PREGUNTA.- Diputada, nada más precisar si esta subcomisión que se crea para darle seguimiento a lo del derrame petrolero ¿también tendrá dentro de su quehacer, no sé, visitar zonas que

podrían estar en riesgo, reunirse con autoridades del monitoreo que están llevando otras instancias, cómo va a ser?

RESPUESTA.- El plan de trabajo todavía no se ha determinado, pero sí les puedo adelantar que se trata de que podamos, primero que nada, invitar a todas las instancias a debatir, la gente que está en el Gobierno, la gente de organizaciones civiles, simplemente la gente que le interesa el tema, después ellos mismos podrán determinar si su agenda incluye hacer viajes y visitas para ver de primera vista cómo se está llevando el manejo en las plataformas petroleras.

Pero lo más importante es que independientemente de si exista una visita o no, se cuente con la información acertada y con la información más clara y transparente para poder tomar decisiones, en eso se basa el poder ser eficiente y el poder acertar en qué plan tomar a largo plazo.

PREGUNTA.- Y viene un taller ¿no?, además.

RESPUESTA.- Sí, viene efectivamente la semana que entra, también estamos promoviendo aquí en la Comisión de Medio Ambiente un taller para discutir el tema, estamos invitando a autoridades en derecho internacional, estamos invitando a las autoridades de la Secretaría de Medio Ambiente, de Pesca, mucha gente que estamos tratando de invitar al diálogo, de invitar a exponer su punto de vista y que podamos, como país, concretar un mejor acuerdo sobre qué está pasando y cuál es la situación.

Muchas gracias.

-- ooOoo --